



PREMIO NADAL Guillermo Martínez: "El pensamiento mágico crece" P28



CAMBIO SOCIAL El animalismo pone coto a la comida halal y 'kosher' P21

El presidente del Banco Mundial dimite por sorpresa

La salida obliga a Trump a buscar un candidato aceptado por los socios

SANDRO POZZI, Nueva York
Casi cuatro años antes de que venciera su mandato (a mediados de 2022), el presidente del Banco Mundial, Jim Yong Kim, anunció ayer su dimisión. "Ha sido un gran honor servir en esta remarcable institución", dijo en la nota de prensa en que anunció su decisión el director de la institución que financia el desarrollo a nivel mundial, integrada por 189 países.

En la nota, Kim insiste en que la labor del organismo "es más importante ahora que nunca" y cita como el mayor reto la crisis de los refugiados, que está creciendo "en escala y complejidad". Aunque la institución está dirigida por una personalidad de origen estadounidense desde su creación hace siete décadas, su anuncio puede representar una nueva oportunidad para cambiar las reglas. Cuando Jim Yong Kim asumió el puesto en 2012 ya se presentaron de candidatos la nigeriana Ngozi Okonjo-Iweala y el colombiano José Antonio Ocampo.

Corresponde ahora a Donald Trump designar su favorito y vencer al resto de socios de que es la mejor opción, algo que no tendrá fácil por su retórica contra el multilateralismo y los recortes de fondos al desarrollo. PÁGINA 36

Cuarón pone a Netflix a las puertas del Oscar con 'Roma'

P. X. DE SANDOVAL, Los Ángeles
Los dos premios cosechados por la *Roma* del mexicano Alfonso Cuarón en los Globos de Oro (mejor película extranjera y mejor director) encaminan la película de Netflix hacia los Oscar. La plataforma busca un Oscar dramático (ya lo tiene en documental) y podría lograrlo con *Roma*, con una campaña brutal de publicidad que ha inundado Los Ángeles durante semanas. PÁGINA 27

La lucha feminista en Argentina se refuerza tras tres violaciones

Las denuncias de las agresiones sexuales en grupo a menores en Nochevieja dejan en evidencia las políticas de prevención

MAR CENTENERA
Miramar (Argentina)
Una menor de 14 años que estaba con su familia en un camping en Miramar, una adolescente de la misma edad en el norte de Argentina y otra menor en La Plata, la capital de la provincia de Buenos

Aires, denunciaron haber sido agredidas por grupos de hombres en la madrugada del 1 de enero. "No es un hecho aislado. La situación en el distrito y en todo el país es gravísima. Por eso exigimos políticas públicas para prevenir la violencia de género",

denuncia Micaela del Nero, miembro de la Multisectorial de mujeres General Alvarado, que organizó una marcha de protesta en Miramar. El caso en esta ciudad se ha comparado con el de La Manada en España, durante los sanfermines de 2016. PÁGINA 24



Bolsonaro (izquierda), ayer con el vicepresidente brasileño, Hamilton Mourão, en Brasilia. / A. MACHADO (REUTERS)

Bolsonaro someterá a las ONG a un rígido control

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR
São Paulo
El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, dedicó ayer uno de sus primeros decretos a mejorar la fiscalización de la financiación de las ONG. El ultraderechista pretende vigilar más de cerca a estas organizaciones, por lo que su financiación estará rígidamente controlada, según declaró sobre una medida dirigida principalmente a las entidades que trabajan con los pueblos indígenas de la Amazonia. El mandatario tuiteó hace unos días que estos brasileños están "explotados y manipulados por las ONG". La tarea de "supervisar, coordinar, monitorear y acompañar las actividades de los organismos internacionales y las ONG en territorio nacional" recae en un ministro, el general retirado Carlos Alberto dos Santos Cruz, al frente de la secretaría de Gobierno. El decreto inquieta a las ONG brasileñas y extranjeras. PÁGINA 5

ICON
La revista masculina de EL PAÍS para hombres con estilo
Ya disponible en Kiosco y Más y en icon.elpais.com
Ben Stiller
La broma infinita

El gran campeón de Europa registra cifras goleadoras insólitas en LaLiga

El Real Madrid, en mínimos históricos

DIEGO TORRES, Madrid
El Real Madrid, 13 veces campeón de Europa, atraviesa un momento crítico en LaLiga. En el torneo doméstico, el equipo registra números negativos históricos. Salvo en la temporada 1999-2000, hay que remontarse hasta 1948 para dar con una diferencia de goles peor que la actual

(+3). A estas alturas el club madridista no marcaba menos desde 1991. Ha logrado solo 26 goles en total, dos menos que Messi y Luis Suárez juntos. Tan seco está el equipo que en casa ha anotado tanto (13) como el Rayo Vallecano, penúltimo de LaLiga. Fuera de Chamartín, es el más goleado tras el Huesca, colista. PÁGINA 29